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Stadt Werneuchen 1 

Ortsbeirat Weesow 2 

______________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 1. Sitzung des Ortsbeirates Weesow der Stadt Werneuchen 4 

______________________________________________________________________________ 5 

Werneuchen, 28.09.2020 6 

Ort: Dorfgemeinschaftszentrum Weesow, Weesower Dorfstraße 31, 16356 Werneuchen  7 

Tag: 21.09.2020  8 

Beginn: 19:00 Uhr 9 

Das Gremium umfasst 3 Mitglieder.  10 

Anwesend sind: 11 
Frau Linda Rindt  
Herr Sebastian Gellert  
Frau Sandra Sek  

 
 

Abwesend sind: 12 

 
Gäste: Hr. Kulicke (Bürgermeister), ca. 6 Bürgerinnen / Bürger 13 
Protokollant: Hr. Günther (Verwaltung) 14 
______________________________________________________________________________ 15 

Tagesordnung: 16 

Öffentlicher Teil 17 
TOP Betreff 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.08.2020 
3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Bericht der Ortsvorsteherin 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Beschluss über Geschwindigkeitsbegrenzung der Ortsdurchfahrt Weesow 
7 Beschluss über die Verteilung der Vereinszuschüsse 2020 
8 Beratung zur Entwicklung des Mehrgenerationenplatzes 
9 Beratung zur Reaktivierung des Bolzplatzes 
10 Beratung zur Prioritätenliste 
11 Reitwegekonzept Werneuchen 
12 Stand der Ausgleichsmaßnahmen des Vorhabenträgers des Solarparks 

Weesow/Willmersdorf 
13 Beratung zum Standort einer Mitfahrerbank 
14 geplante Veranstaltungen bis Jahresende 2020 in Weesow 
15 Abgeordnetenfragestunde 
16 Mitteilungen der Verwaltung 
17 Schließung der Sitzung 

Niederschrift: 18 

Öffentlicher Teil 19 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 20 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 21 
Frau Rindt eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest, mit 3 von 3 an-22 
wesenden Ortsbeiratsmitgliedern ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 23 

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.08.2020 24 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   25 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 26 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   27 
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TOP 4 Bericht der Ortsvorsteherin 28 
- Dank an den Bürgermeister für die Organisation der Umsetzung von Reinigung der  Straßen-29 

entwässerungs-Gullis bis zum Mähen der Gräben. 30 
- Es findet eine Begehung mit dem Ordnungsamt zum Thema Baumbeschneidung und Parkraum 31 

statt 32 
- Es wurden mehrere sogenannte Straßen - Buddis auf Privatinitiative angeschafft und aufgestellt 33 

(zur Verkehrsberuhigung) 34 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 35 
- Nachfrage eines Bürgers wo Parkplatzprobleme bestehen würden 36 
- Ortsvorsteherin weist auf Zunahme von Parken auf Grünflächen, vor Einfahrten und auch im 37 

Bereich Friedhof hin. 38 
- Besonders kritisch ist aktuell die Ecke Weesower Dorfstraße 19 zu bewerten. Hier parken die 39 

Mieter so, dass teilweise die Müllabfuhr nicht mehr in die Straße kommt 40 
- laut mehreren Einwohnern reichen die Straßen-Buddis zur Geschwindigkeitsbegrenzung nicht 41 

aus werden ignoriert 42 
- Problem Reiter und Pferde - im Ortsbereich werden Pferdeäpfel nicht weggeräumt, Behälter 43 

aufzustellen hat nicht funktioniert, Anlieger mussten selbst tätig werden 44 
- Hr. Kulicke, Bürgermeister weist auf die neue Ordnungsbehördliche Verordnung der 45 

 Stadt Werneuchen hin, welche demnächst in den Ausschüssen beraten und nach Geneh-46 
migung der Stadtverordneten im November rechtswirksam werden kann. Dort werden auch sol-47 
che Ordnungswidrigkeiten behandelt,  48 

- Hr. Gellert verweist auf TOP 11 Reitwegekonzept, hin 49 
- einige Bürger bemängeln den teilweise schlechten ungepflegten Zustand vor den Grundstücken  50 
- Hr. Gellert möchte hier differenzieren und erinnert an Blühstreifen und Nistmöglichkeiten in un-51 

geschnittenen Hecken. Ordentlich und ungepflegt sind seiner Meinung nach Ansichtssache, 52 
- wo es jedoch um Radweg-überwuchernde Hecken geht, hat natürlich die Verkehrssicherheit 53 

Vorrang. 54 

TOP 6 Beschluss über Geschwindigkeitsbegrenzung der Ortsdurchfahrt Weesow 55 

Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   56 

TOP 7 Beschluss über die Verteilung der Vereinszuschüsse 2020 57 
- Es liegen vorab nur 2 Anträge auf Zuschüsse vor, 2 Anträge wurden nachträglich eingereicht. 58 
- Ergebnis der Beratung und Beschlusslage ist folgendermaßen: 59 

 beantragt in € genehmigt in € 60 
Pferdesportgemeinschaft Weesow e.V. 600,00 500,00 61 
PSV „Pro Aloro“ OT Weesow 600,00 200,00 62 

Ohne vorliegende Anträge behandelt: 63 
RV „Zum Weesower Turm“ 100,00 64 
Tor de Weese 200,00 65 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   66 

TOP 8 Beratung zur Entwicklung des Mehrgenerationenplatzes 67 

- Kletterwand wäre schön aber wohl zu teuer, auch wegen des Spezialbodens 68 
- 1 Außensteckdose wäre wichtig für Veranstaltungen 69 
- Der Ausbau der Bücherzelle sollte dringend zu Ende gebracht werden 70 
- Der Bürgermeister, Hr. Kulicke empfiehlt, die Kletterwand auf die Prioritätenliste zu setzen 71 

TOP 9 Beratung zur Reaktivierung des Bolzplatzes 72 

- Rederecht für Hr. Dumke (FFW Weesow) wird beantragt und einstimmig eingeräumt 73 
- Die Feuerwehr möchte den ehemaligen Bolzplatz wieder reaktivieren und als solches verwen-74 

den, eventuell mit Fußballtoren und einem Volleyballnetz und späterer Ausbau zu Abenteuer-75 
spielplatz mit Klettermöglichkeiten. Außerdem könnte dort regelmäßig die Jugendfeuerwehr 76 
üben, das hat in der Vergangenheit nicht immer problemlos geklappt 77 

- Aktuell ist die Fläche an Fr. Hrymon mit Jahresvertrag verpachtet, Nutzung als Pferdekoppel 78 
- Hr. Gellert schlägt vor, die Fläche zu teilen und Pferdenutzung /Bolzplatz 2 Jahre lang zu kom-79 

binieren 80 
- Frau Rindt möchte vorsorglich den Pachtvertrag kündigen, um ab Januar 2020 die Fläche für 81 

o.g. Möglichkeiten zu mobilisieren. Weesow hat keine größere Fläche in kommunalem Eigen-82 



 

Niederschrift fertig erstellt:   28.09.2020 

3 
tum, Privatnutzung sollte in diesem Fall dem gemeindlichen Interesse weichen. 83 

- Hr. Kulicke, Bürgermeister schlägt einen Ortstermin mit Ortsbeirat auf der Fläche vor 84 

TOP 10 Beratung zur Prioritätenliste - Siehe Prioritätenliste 2021/2022 (Anhang) 85 

TOP 11 Reitwegekonzept Werneuchen 86 
- Hr. Gellert legt Beschlussvorlage zu Beginn der Sitzung vor (Siehe Anlage) 87 
- Fr. Rindt sieht eher Bedarf für eine Ortsumgehung, (Siehe Probleme mit Pferdeäpfeln.) 88 
- Bürgermeister Kulicke weist darauf hin, dass der OB keinen Beschluss über den Bereich des 89 

Ortsteils hinaus fassen kann (Reitwegekonzept Werneuchen), kündigt an, den gefassten Be-90 
schluss nicht zuzulassen (Außerdem Formfehler in der Tagesordnung, TOP 11 war als Bera-91 
tung nicht als Beschluss angegeben worden) 92 

- Hr. Günther erläutert die aktuellen gesetzlichen Regelungen (Brandenburger Waldgesetz) und 93 
weist auf die Schwierigkeit hin, dass viele Wege in Wald und Flur eben nicht Gemeindeeigen-94 
tum sind und daher das Einverständnis der Eigentümer voraussetzen. 95 

Ja-Stimmen: 1  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 2   96 

TOP 12 Stand der Ausgleichsmaßnahmen des Vorhabenträgers des Solarparks 97 
Weesow/Willmersdorf 98 

- Hr. Gellert bemängelt, dass der Solarpark eingezäunt wird und dann nicht mehr zu Fuß oder per 99 
Pferd zu durchqueren wäre. 100 

- Hr. Günther informiert entsprechend der Anfrage an die Verwaltung über den aktuellen Stand 101 
der Ausgleichsmaßnahmen. Diese werden aufgrund von Corona um 1 Jahr verschoben auf 102 
Herbst 2021. Die einzelnen Teilflächen werden wie in Baugenehmigung vorgesehen einge-103 
zäunt, der Plattenweg bleibt frei. 104 

- Hr. Gellert fragt nach dem Inhalt des Städtebaulichen Vertrages bezüglich Radweg Willmers-105 
dorf/Weesow 106 

- Hr. Günther weist auf die Ergebnisse in den letzten OB Willmersdorf, dort wird ein Radweg 107 
straßenbegleitend nach Weesow favorisiert und nicht durch den Solarpark 108 

- Hr. Gellert möchte lieber den vorhandenen Radweg nach Börnicke erneuern, um die Bernauer 109 
Schüler zu unterstützen. 110 

TOP 13 Beratung zum Standort einer Mitfahrerbank 111 

- Mitfahrerbank soll definitiv kommen, der Standort muss noch festgelegt werden 112 

TOP 14 geplante Veranstaltungen bis Jahresende 2020 in Weesow 113 
- Reitturnier am 10.11.2020 auf dem Reiterhof Qualitz, definitiv ! 114 
- Veranstaltung zu Weihnachten in der Kirche wohl nur per online-streaming möglich 115 
- Bürgermeister weist auf die anderen OBs hin, Niemand im öffentlichen Raum übernimmt aktuell 116 

Verantwortung für Veranstaltungen, Alles abgesagt in den Ortsteilen 117 
- Nachgeholter Frühjahrsputz oder Halloween-Umzug kann daher nur von Privat organisiert wer-118 

den, unter Einhaltung der Hygienevorgaben und auf eigene Haftung. 119 

TOP 15 Abgeordnetenfragestunde - keine 120 

TOP 16 Mitteilungen der Verwaltung - keine 121 

TOP 17 Schließung der Sitzung 122 

Ende: 21:05 Uhr 123 

______________________________________________________________________________ 124 

___________________________ 125 
Linda Rindt 126 
Ortsvorsteherin 127 
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